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要聞

移民局揭中國學生真相
到校報到後回國上網課

<上接頭版>
移民局發言人桑托瓦說：「他們會申請

簽證來展開學校課程，然後就回到自己的國

家上網課，如果被學校要求提交作業或進行

論文答辯，或者參加畢業典禮，他們才會返

回學校。」

儘管如此，陳辛戈表示，學生的行為

「值得政府情報機構關注」。

陳辛戈也希望政府可能進行的檢查不會

阻擋合法的外國留學生繼續在菲律濱學習。

本報記者採訪了多名華裔，他們都指這

種網上授課非常普遍，世界很多國家的大學

都有提供這種教學方式。

其中一名受訪者告訴本報，她在美國波

士頓大學攻讀教育博士學位，也都是網上授

課，期間有被要求到校上幾個星期的面對面

授課並提交相關田野研究（field research），

之後返回馬尼拉繼續上網課，直到要進行論

文答辯再回美國學校。

眾議員約瑟夫．「喬喬」．拉拉正在

尋求眾議院對加牙鄢省一所私立大學的據稱

4600名中國留學生展開調查。

同時，菲武裝部隊已經開始調查此事。

加牙鄢省的私立高等教育機構否認了有

關大量中國留學生湧入該省的報道。

全國進入燒烤模式 
最高氣溫可達52℃

<上接8版>
然而，蘇利斯說，55℃的暑熱指數可能

是「不切實際的」，因為相對濕度非常高，

可能會產生局部雷暴。

她說：「當某些地區非常熱時，會有雲

量，雲可能導致局部雷暴活動。」

蘇利斯也指出，根據歷史記錄，4月和5

月是氣溫最高的兩個月。

她說：「我們預計五月的氣溫可能會

上升更多，尤其是在加牙鄢谷地區、伊沙迷

拉、伊羅戈地區、中呂宋地區，大岷區鄰近

省份，如描東岸、甲美地和沿海地區。」

蘇利斯補充說，根據菲氣象局的每日報

告，在過去的兩天裡，大約有16到17個地區

經歷了「危險」的暑熱指數，在攝氏42℃到

48℃之間。

她建議民眾多喝水，限制戶外活動時

間，特別是從上午10點到下午4點，避免喝咖

啡、蘇打水和茶，並將高強度活動安排在氣

溫較低的下午。

本報訊：大岷發展署週五表

示，計劃取消已開出的罰單，並

歸還在早前因違反電動自行車和

電動三輪車禁止行駛國道而被扣

押的車輛。

此 前 ， 小 馬 科 斯 總 統 下 令

緩期禁止部分電動車在國道上行

駛。

小馬科斯發布這項命令的幾

天前，大岷發展署已經在大約20條

國道上實施了禁令。

大 岷 發 展 署 長 阿 特 斯 在 新

聞發布會上說：「我們正在研究

是 否 可 以 使 該 指 令 具 有 追 溯 效

力。」

他補充說：「但我們只需要

研究一下機制，因為我們已經開

了罰單，並且有一個釋放被扣押

車輛的程序。」

截 至 週 三 ， 大 岷 發 展 署 表

示，由於違反禁令，201人被逮

捕，69輛車被扣押。

小馬科斯說，他命令大岷發

展署和大岷區地方政府為電動自行車、電動

三輪車和其他受影響的車輛提供迴旋餘地，

讓它們繼續在大岷區的國道上行駛。

他沒有提供寬限期的時間表。

小馬科斯說：「我希望有一個寬限期，

寬限期內不開罰單，不罰款，也不扣押車

輛。」一些通勤和運輸團體先前表示，該禁

令是反窮人的。

馬尼拉自行車通勤者組織的拉德容說：

「這些價格實惠的電動車基本上是面向大眾

的汽車。這是他們購買雜貨、去醫院就診、

送孩子上學時的私人交通工具。」

他補充說：「通過禁止電動三輪車和電

動自行車，大岷發展署和大岷議會基本上是

在告訴這些被邊緣化的群體去渴望擁有一輛

汽車。」

第一夫人麗莎暗示與艾米不和
否認將競選參議員

本報訊：第一夫人麗莎．亞蘭禮沓——

馬科斯說，關於她的小姑參議員艾米．馬科

斯，她知道「什麼是不能越過的底線」。

在4月19日播出的Kay Tunying獨家採訪

中，她暗示了與參議員艾米．馬科斯的可能

緊張關係。

有人提問，為什麼艾米．馬科斯沒有為

總統馬科斯辯護。

麗莎說：「也許你們應該問問她。我只

是個外姓人；我知道哪條線是不能越過。」

根據第一夫人的說法，馬科斯一家每週

都會在週日一起吃午餐，而艾米．馬科斯最

近一直沒有參加。

她說：「有一次，我的婆婆說，『親愛

的，妳沒有邀請艾米參加嗎？』。媽，我？

我們有一個包括我們所有人的聊天群組。」

她補充說：「她總是被邀請。」

艾米．馬科斯曾公開批評自己的弟弟，

經常在馬科斯家族和杜特地家族之間扮演調

解人的角色。

另一方面，麗莎也否認了她計劃競選參

議員的謠言。

麗莎說，她聽說有人暗示其醫療外展計

劃「LAB for All Project」為未來參選參議員鋪

路。

當被問及她是否有意競逐參議院席位

時，她笑著回答。

麗莎笑著說：「我？我把市長的名字記

錯了。」

她說，她的丈夫、總統小馬科斯曾打趣

說她是「惡意大使」。

第一夫人表示，她從未對競選政府職位

感興趣，並告訴長期詆毀她的人「稍微拓展

一下大腦」。

她在採訪中還提到，她的家人住在北

伊羅戈——具體來說是住在巴圭和佬沃之

間——而她的丈夫擔任省長，這讓人們以為

她可能會競逐其中一個鎮的官職。

她透露，然而，直到2022年，她的丈夫

競選菲國總統時，她才登記為選民。

麗莎說：「我是教選舉法的。你知道，

我不是登記選民。稍微想一下，對嗎？這就

是規則……稍微擴展一下你的大腦。如果我

不是登記選民，我怎麼能參選？」

「恐華症」破壞菲律濱民主
安娜·瑪琳多格——黃（Anna Malindog-Uy）

菲 律 濱 眾 議 院 議 員 約 瑟 夫 · 拉 拉

（Joseph Lara）近日提交了一項決議，指示

相關的眾議院委員會對加牙鄢（Cagayan）

省高校中國留學生激增一事展開調查，並

據此協助立法，從而在日益嚴峻的菲中南

海爭端中確保國家安全。國會擬在4月底對

此事舉行聽證會。

拉拉的決議稱，在加牙鄢省，中國學

生的增加是非常不尋常的，他們的活動非

常可疑和令人擔憂，引起當地市民的擔憂

和擔憂，嚴重威脅菲律濱的國家安全。據

報道，這些中國學生由加牙鄢省株藝牙佬

市地方政府機構和加牙鄢省政府贊助，因

為這兩個政府機構支持中國「一帶一路」

倡議，並反對《菲美加強國防合作協議》

（EDCA）。加牙鄢省有兩個EDCA基地：

卡米洛·奧西亞斯海軍基地和拉洛機場。

三 位 參 議 員 —— 維 惹 蕊 描 （ J o e l 

V i l l a n u e v a ） 、 洪 智 未 洛 斯 （ R i s a 

H o n t i v e r o s ） 和 伊 斯 古 地 洛 （ F r a n c i s 

Escudero）——也加入了這場爭論。參議員

表示，據報道，加牙鄢的中國留學生為獲

得學位支付了200萬披索，他們對此感到震

驚。同時，菲律濱武裝部隊表示，將對湧

入加牙鄢省的中國學生進行檢查。

加牙鄢的聲音：
拒絕將學術自由政治化
株藝牙佬市政府表示支持高等教育委

員會對大學國際化的政策。該市市長丁美

玉（Maila Rosario S. Ting-Que）表示，「我

們尊重高校在錄取外國學生（無論其公民

身份如何）的國際計畫方面的學術自由。

我們感到悲傷和沮喪的是，一位本應完全

掌握國家政策的立法者，正在損害這些國

際教育計畫。

市長進一步強調，外國公民入境加牙

鄢省不在地方政府的管轄範圍內。「外交

部簽發簽證，移民局則對他們的入境進行

審查，我們懇請有關人士重新審視他們對

政府程序的了解，避免煽動錯位和毫無價

值的想法。」

同時，株藝牙佬市的四所大學——

菲律濱北部醫學院、加牙鄢河谷大學、聖

路易斯株藝牙佬大學和菲律濱聖保羅大

學——在4月18日發表了一份聯合聲明，回

應了加牙鄢越來越多的中國學生被指為學

校「搖錢樹」並威脅國家安全的說法。

聲明稱，「加牙鄢省招收外國學生證

明了該省對多樣性、包容性和尊重人權的

承諾。這有助於創造一個更和平、和諧和

包容的社會。」

聯合聲明進一步表示，「暗示中國學

生的存在對國家安全構成威脅不僅毫無根

據，而且極具攻擊性。這是種族主義和恐

華症的公然表現，在我們的社會中，尤其

是在教育領域，這種想法沒有立足之地。

聲明進一步指出，在維護菲律濱主權

和對國家主權的承諾的同時，加牙鄢的相

關私立高等教育機構繼續把教育國際化視

為對全球化的回應，將堅持學術自由、多

元化和包容性的原則，作為教育機構的基

石。

危險的先例，將產生寒蟬效應
我對這個事件的第一個反應是驚訝。

拉拉提出的眾議院決議帶有濃厚的「麥卡

錫主義」意味。「麥卡錫主義」讓人回想

起那個充滿恐懼和懷疑的黑暗時代，尤其

是對那些被視為共產主義者的人，在這一

時期，以所謂國家安全之名，公民的自由

和權力被壓制。

事實上，在沒有確鑿證據的情況下，

該決議僅根據懷疑來提出指控，這對菲律

濱來說是一個相當危險的先例。菲律濱重

視其民主原則，維護所有人的人權，不分

國籍或種族。這種行為侵蝕了在加牙鄢高

校就讀的中國公民的公民自由，也可能會

對其他在菲律濱接受教育的外國學生產生

寒蟬效應。

毫無疑問，拉拉正在將這個問題政

治化，這與美國政治劇本中的策略出奇一

致，將在無形中培養出一個不公平的種族

偏見環境。

透過利用地緣政治緊張局勢，質疑

中國學生在菲律濱的存在，特別是在兩個

EDCA基地所在的加牙鄢省，像拉拉這樣的

立法者正在煽動危險的仇外情緒，這種行

徑必須被反思，菲律濱各階層必須做出堅

定回應。

解決這些問題不是一項孤立的任務，

而是一項共同的任務。教育機構、學生組

織、民間團體和當地社區必須團結合作，

創造一個保護、重視和接受種族和文化差

異的環境。這需要社會各部門作出承諾，

確保教育經驗因多元而豐富，而不是因偏

見和歧視而受損。

作為一個和平、充滿愛和熱情好客的

國家，菲律濱應該營造一種氛圍，讓來自

中國和世界各地的外國學生和菲律濱當地

學生一樣，被他們選擇的菲律濱高校和學

術機構所接納和尊重。

（作者為菲律濱亞洲世紀戰略研究所
副主席。文章來源：南海之聲）

圖為多名三輪車營運商和車夫聯合會的主席昨日在馬里謹那市與社會保險署簽署協議，
讓各自聯合會的會員加入社保計畫。

參議員黎拉羅沙促政府
全面調查中國學生動機

本報訊：參議員石頭·黎拉羅沙（Bato 

Dela Rosa）呼籲政府對據報的中國留學生湧

入加牙鄢省進行全面調查，以檢查可能的

「潛在動機」。

黎拉羅沙在電話採訪中告訴記：「如

果這是真的，當局不應該對這個問題置之不

理。應該對此進行調查，這樣我們才能了解

真相，並為任何潛在的動機做好準備。」

他補充說：「全政府模式就是這樣。

也許很快就能遇到那些中國人持有菲律濱護

照……」他提到了參議院最近對外國人使用

菲律濱護照案件的調查。」

他指出，執法機構和政府部門在查明所

謂中國留學生湧入菲國北部背後的真相方面

缺乏協調。

他說：「他們各自工作。正因如此，各

部門之間應該加强協調，以便在處理這個問

題上達成一致的方針。這不只是菲律濱移民

局的責任，也需要菲武裝部隊和菲國警情報

部門合作。他們應該聯手，以查清菲律濱某

地區中國籍人士激增的真相。」

菲武裝部隊稱正在調查此事。

對黎拉羅沙來說，調查應該消除疑慮，

避免「英雄來得太晚」的結果。

他說：「他們現在應該開始調查了。我

們不應該等待任何可能使我們處於不利地位

的進一步行動。這是令人擔憂的，我們不應

該對此事視而不見。」

黎拉羅沙說，菲律濱人對中國留學生湧

入菲律濱的報道表示懷疑是正常的，並指出

這是日本佔領期間使用的策略。

他說：「歷史會告訴我們，在日本佔領

我們之前，已經有潛伏分子入侵了我們的社

區。這種事情再次發生的可能性很大。我們

不應該讓這種情況發生，我們應該立即採取

行動。」他還駁斥了中國大使館的聲明，該

聲明將這些說法稱為菲律濱政客煽動仇恨中

國的「惡意」方式。

菲美陸戰隊進行
兩棲奪島演習

本報綜合外電報道：史上規模最大

的菲美「肩並肩」軍演22日將開幕。菲

美陸戰隊近日在菲律濱南部棉蘭佬島進

行兩棲奪島演習，實地演練奪回遭外部

勢力占領的菲國島嶼，為肩並肩軍演做

準備。一年一度的菲美「肩並肩」大型

聯合軍演將於22日展開，為期3週，將動

員約1萬6717名菲美軍人，還有澳洲國防

軍和法國海軍一艘巡防艦參與，預計今

年規模將超越歷年。

肩 並 肩 軍 演 登 場 前 ， 菲 美 陸

軍 、 空 軍 、 陸 戰 隊 各 別 進 行 「 堅

盾 」 （ S a l a k n i b ） 、 「 雷 霆 對 抗 」

（Cope Thunder）和陸戰隊聯合演習

（MAREX24），為陸海空聯合軍演暖

身。

菲美陸戰隊17日在鄰近棉蘭佬島摩

洛灣的拿督布拉辛綏鎮海岸進行兩棲登

陸奪島演習。

菲陸戰隊第一旅旅長馬坎巴克接

受媒體訪問表示，為落實總統小馬科

斯 政府的「全面群島防衛概念」，本次

演習中，菲美軍隊演練「有外部勢力占

領菲律濱的一個島嶼，因此軍隊將奪回

它」。馬坎巴克說，在演習中，菲律濱

海軍艦艇先駛入拿督布拉辛綏鎮海灘，

菲美陸戰隊接著跳下船艦進行搶灘登陸

並消滅岸上敵人，以便其他部隊可以登

陸。

接著，菲律濱陸軍、菲律濱國家警

察、海軍及陸戰隊後備軍人先後登陸。

馬坎巴克說，奪島演習隔天會進行人道

援助與救災演練，菲國衛生部、社會福

利部和地方政府部門等陸續進駐，以確

保島上的法律與秩序恢復常軌。

另一方面，肩並肩軍演執行官洛齊

科17日透露，肩並肩演習中，菲美軍隊

計劃模擬奪回3座遭敵人奪取的島嶼，

其中2座位於菲國北部、鄰近台灣，另

一座位於巴拉灣省，鄰近南海爭議海

域，為該區域可能發生的衝突做準備。

菲中南海主權紛爭加劇，美日菲領

袖上週在華府舉行首次峰會，被視為建

立夥伴關係合力制衡中國，使今年「肩

並肩」軍演備受矚目。
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